

# inquietud

PERIODICO DE IDEAS

Contribución Voluntaria  
Periódico editado por la  
Agrupación "Inquietud"  
Correspondencia, canje y  
giros a:  
MIGUEL SILVETTI  
Galicia 1532 - Montevideo

AÑO II

MONTEVIDEO, AGOSTO 20 DE 1948

N.º 45

## ACTUANDO SIEMPRE

Son muchas las personas que menosprecian las actividades sociales de los anarquistas porque ellas no toman las proporciones, de esterilidad pública, de masas. Ovidan que el movimiento anarquista nunca se manifiesta teatralmente como sucede con los partidos políticos y, por lo contrario, su acción es la de fermentos revolucionarios en la entraña de los pueblos y principalmente en las organizaciones de productores, estimulando la rebeldía y la insumisión consciente a la par que impulsan la superación de la cultura y operan activamente en la vanguardia del progreso humano.

El verdadero movimiento anarquista está integrado por individualidades y pequeños núcleos afines, los cuales combaten tesoneramente todas las expresiones del principio de autoridad y las violencias de los gobernantes, la criminal explotación de las masas obreras llevada a efecto por el Estado y el Capitalismo en todas partes, orientando a los pueblos para que se rebelen. La propaganda de los anarquistas es siempre de carácter insurreccional y no trasciende en la forma bullanguera y populista, con ostentosa apariencia, como la de los políticos de todos los colores.

Los anarquistas están felizmente fuera de la publicidad estridente de bombo y platillos, pero su voz se siente en el seno de las asambleas obreras, pues son impulsores desde abajo, desde el llano, de las luchas en pro del bienestar y de la libertad, trabajando en un plano revolucionario la transformación social.

La actividad anarquista es, en cierto grado, como la acción de la savia de las plantas, y sus éxitos se comprueban en los hechos colectivos que florecen aquí y allá como un signo evidente de que nos acercamos a los nuevos tiempos.

Han demostrado siempre los anarquistas que se puede propagar, también, en forma individual o por pequeñas agrupaciones, la solidaridad y el apoyo mutuo de los hombres, extender la cultura y estimular la cooperación en pro de un vivir libertario, y que no hacen tanto, por tan nobles fanatismos, los Comités, las grandes asociaciones y las entidades gregarias que agitan, en virtud de sus amplios recursos económicos, las campanas resonantes de una gran publicidad.

Muchas veces, puede ser más útil para la acción del pueblo el acto heroico de un hombre, que las extensas campañas publicitarias. El hombre libre, el idealista consciente, ajustando los actos de su vida a los principios anárquicos, es un ejemplo permanente que valora altamente sus palabras convincentes y nobles pensamientos.

El sentido humano de los hombres anárquicos se traduce en su propaganda de insumisión y de rebeldía frente a los políticos y a los capitalistas, siendo un ejemplo constante de amor a la verdad, de pasión por la libertad, proclamando el advenimiento de un mundo de bienestar para todos y destrucción de todos los privilegios e injusticias sociales.

## CONSIDERACIONES

### LA ILUSION MEJORATIVISTA

El mundo capitalista y el mundo comunista son iguales en el arte habilidoso de la explotación del obrero. Los dos sistemas, por igual, utilizan el dinero para sus manipuleos económicos a base del robo directo del fruto del trabajo.

En los países capitalistas están los obreros organizados bregando casi siempre por aumentos en el salario, en vez de plantear la destrucción del sistema capitalista o sea la abolición del régimen del salario. Sus luchas están presididas por una obsesión mejorativista que en el día de hoy es la ilusión capital de las masas, la cual es explotada, con habilidosos azuzamientos y toda clase de estímulos, por los políticos.

En Rusia — centro principal del comunismo — no se produce el mismo pa-

norama mejorativista en virtud de que impera el sistema totalitario del trabajo forzado y esclavo no permitiéndose las huelgas, pues allí se considera a los trabajadores como integrantes de una organización unitaria —El Estado— a la cual pertenecen todas las entidades y no se admite en modo alguno ningún movimiento independiente. Esa organización unitaria y centralista impera por medio de sus órganos dirigentes sobre la vida social, en lo económico como en lo espiritual, no admitiendo ninguna autonomía. El obrero de las regiones donde existe el sistema comunista está liberado del trabajo de pensar por su cuenta y de preocuparse por su vida, lo cual no lo libra de padecer las más horribles penurias y ser víctima de la miseria, como en los países del sistema capitalista. Sobre los trabajadores del mundo comunista pesa un mecanismo policial y militarista totalitario y una cadena de entidades burocráticas, a cuyo frente están núcleos de seleccionados jerarcas, los cuales, sin excepción, deben pertenecer al partido comunista inventor del sistema.

En los países capitalistas, cuando menos, existe el derecho de huelga, el de pensar por cuenta propia y preocuparse de las propias angustias y necesidades. Y es realmente desventurado que, pudiendo orientarse los trabajadores por una ruta emancipadora vayan tras de ilusorias ventajas inmediatas que constituyen el más deplorable de los espejismos, alistándose las voluntades proletarias en una línea de más y más salario, amplificando el dolor y la miseria.

Los aumentos del sueldo y del salario son un pretexto para aumentar los precios de lo necesario y triplicar las ganancias capitalistas, influyendo también un progresivo inflacionismo a cargo del Estado, el cual para atender a

sus necesidades burocráticas e intereses de orden político, fabrica desorbitadamente papel moneda y lo lanza a circulación originando consecuencias de desvalorización que se suman a los factores alcistas de los precios de los artículos necesarios a la vida, los cuales remontan hasta las nubes.

Es doloroso que los trabajadores no encaren las luchas obreras en un plano de guerra social en pro de su emancipación total, destruyendo el mecanis-

mo capitalista, pues es su ignorancia la que determina ese gasto de las mejores energías proletarias en quiméricas mejoras, en propósitos carentes de entidad revolucionaria que conspiran contra las nobles finalidades de abatir el capitalismo y el Estado en todas sus formas y crear una nueva sociedad donde no puedan existir la miseria, ni los insultantes y delirantes privilegios de los dominadores y explotadores del hombre.

## CIVILIZACION MODERNA

¡Civilización! ¡Qué inmenso significado tiene esta palabra! Ella sintetiza todas las conquistas del hombre sobre la naturaleza; lo que diferencia a la humanidad de los animales; lo que coloca al hombre en el primer peldaño de la escala zoológica.



La civilización es el esfuerzo de siglos realizado día a día por el hombre desde sus remotos orígenes. Es el triunfo de la inteligencia sobre las fuerzas ciegas de la naturaleza. ¡Cuántas luchas, cuántas caídas, cuánta sangre y sacrificio ha costado a la humanidad el más insignificante de sus progresos!

Pero ¡lástima grande!, el sol de la civilización tiene también sus manchas, pasa por largos períodos de transición y de crisis, caóticos y sádicos. Hay períodos en la historia del mundo civilizado, que hacen preferir la vuelta al estado salvaje. De tales defectos adolece precisamente la civilización actual, mecanicista por excelencia. Nuestra civilización no es más que una barbarie refinada.

Muchos sueños de los "utopistas" se han realizado: Gracias a invenciones estupendas, los hombres pueden viajar por los aires y navegar bajo el agua; hablan y escuchan de un continente a otro; están en vísperas de transmitir la fuerza a distancia de manera de hacer funcionar las máquinas a distancia; se tiene el medio de verse reproducido en acción gracias al cinematógrafo; de escuchar la más delicada melodía grabada en una placa metálica; hemos llegado, portento inaudito, a liberar la energía atómica, etc., etc.

¿Pero para qué sirve todo esto? ¿Hasta qué punto le reporta esto beneficio al hombre pobre, al proletario? ¡Ah! desgraciadamente, este bien no está al servicio de la humana especie, sino para afianzar el dominio de la casta capitalista. Todo se utiliza para perfeccionar la explotación y el militarismo. La última guerra mundial "ganada al fascismo", no sirvió absolutamente de nada. La humanidad se ha vuelto aún más estúpida, pues ahora el mundo entero es guerrista y fascista. Todo está dispuesto para el triunfo de los parásitos de la riqueza social, los únicos que disfrutan y dilapidan las hermosas conquistas del progreso, el cual se ha convertido en un escarnio para toda la humanidad.

Razón tenía aquel compañero que dijo: "Entramos en la Era atómica y aún no hemos salido de la Edad de las Cavernas".

CLEANTO.

### CARTELES

## LA REMOLIENDA

No soy un puritano ni un curandero. Ni he venido a echar sermones ni a que me echen aleyunas. En mi flaca alforja no hay ni un gramo de moralina. Pero, veo y digo:

Chile tiene dos heridas, dos lanzadas en su cuerpo: el sexo de sus mujeres y las bocas de sus hombres. Son a modo de dos lagos con una correspondencia subterránea: tanto como uno carga, descarga el otro. Cuanto más bebe, más (usaré una metáfora de Balzac) hace la bestia de dos espaldas.

Y repito: no soy curandero ni un puritano. Por mi que no se interrumpa, que siga la remolienda. ("¡Jui! Juá! cogétela, perro; ¡lévatela al cerro!"). Pero, estoy maravillado viendo el espacio que gana en la vida de este pueblo el beberaje y el espasmo.

¿Será potencia, alegría, un loco florecimiento de su carne y de su espíritu?... No me parece. Justamente, lo primero que uno nota es el mortal desencanto que les vela el rostro. Ellas y ellos vienen de hacerlo todo; lo saben todo. Y un tizne lúgubre se les escapa aleteando de las bocas y los ojos.

Es que, tallo abajo, todo placer es hastio y toda llama, ceniza, y toda corola, fango. En el fondo de las copas y en el nacedero humano no hay más que amarguras y desgarrones. El pueblo de Chile es triste porque se divierte mucho. Tanto!

Se que es arisco también; muy dueño de sus virtudes y de sus vicios. Y así me gusta. Y así es que quiero decirle: por ahí os vais cuesta abajo, "rotos" y "rotos". Hacéis de dos cosas buenas, sexos y bocas, vasos de noche y jarras de taberna. Anforas desportilladas y ponzoñosas.

De vez en cuando, está bien: cogétela, perro, lévatela al cerro! Pero, no tanto, diablos. La vida no es solamente una remolienda.

Oirme. En nombre de la alegría, de la salud y el amor, yo os propongo esta consigna: Hombres: apretad los dientes! Mujeres: cerrad las piernas!

RODOLFO GONZALEZ PACHECO.

Luchemos por librar a estos seis luchadores y dignos obreros

# Los trabajadores tienen una deuda con los seis presos navales: deben saldarla

ENSAYOS

## LA MASA

Después de una punta de años de estudios en materia de psicología he llegado a la triste conclusión de que quien dijo que la masa era un monstruo de mil cabezas sin inteligencia alguna, dijo una verdad que los siglos pretéritos no han podido desmentir aún.

Aficionado a los debates públicos en que se disputa la esclavitud o la libertad del mundo, acudí hace días a una conferencia donde hacían uso de la palabra hombres de todas las tendencias sin excluir los no tendenciosos: los libertarios.

Pero, como siempre, allí no acudí el pueblo sufrido y esclavo, sino intelectuales de ambos sexos que se interesaban por los acontecimientos mundiales y por un mundo del cual aspiran a vivir sin trabajar brutalmente. La masa estaba en una taberna adyacente al centro cultural, embriuteciéndose con alcohol en vez de ir al centro a escuchad la palabra de los hombres libres que rasgaba el velo de la ignorancia y ponían en tela de juicio las mentiras de los políticos de toda laya que luchan y bregan por mantener en pie, bajo nuevas formas de tiranía, el problema de la tierra esclava. La masa trabajadora y esclava brilló por su ausencia en un acto donde pudo haber oído la voz de los hombres discutiendo la forma de acabar con todas las esclavitudes morales y materiales y el modo de sentar las bases de una sociedad basada en la libertad y en la igualdad.

Los esclavos no se liberan mediante leyes u órdenes redactadas. Lincoln no liberó a los esclavos del Sur de EE.UU. con su Proclamación Emancipadora: éstos han de liberarse el día que se dispongan a acabar con todas las tiranías por cuenta propia. La servidumbre es una enfermedad, un hábito que tiene que expurgar de sí el mismo esclavo.

La libertad, como la felicidad, se gesta en el cerebro. Y es la debilidad moral del hombre la que hace posible toda clase de tiranías. Los tiranos no nacen: se hacen. La base de la tiranía es la obediencia y mansedumbre de la masa, y mientras ésta no deje de ser tal, no faltará quien la gobierne, tiranice y esclavice.

Podrán cambiar todos los sistemas, quedar hechos trizas todos los despotismos mediante convulsiones sociales; mas si el pueblo no deja de ser masa aprendiendo por su cuenta a regir sus propios destinos, corre el inevitable peligro de ser nuevamente gobernado y tiranizado hasta por los mal llamados libertarios. Pues ya existen entre nosotros muchos individuos que aspiran a ejercer esa función en nombre de una especie de puente de transición entre la tiranía y la libertad. ¡Como si los hombres pudiéramos ejercer la función de equadores entre el polo de la tiranía y el polo de la libertad!

Antes de esbozar programas para conducir a los pueblos por rutas extraviadas, los verdaderos ácratas tenemos el deber de desordenar los rebaños y de enseñar a cada individuo el largo, pero directo camino de su emancipación. La transformación social no vendrá, en sentido netamente libre y humano, mientras los pueblos no dejen de ser masa y de creer en toda clase de redentores.

DON NADIE.



## Con amenazas de violencia no se afianza la paz

El mundo actual se debate en las más hondas contradicciones, propias de los regímenes de violencia que imperan.

De tarde en tarde surgen, del mismo medio que crea y fomenta la violencia, desfacedores de entuertos, caballeros con arranques quijotescos animosos y dispuestos a arreglar este pfcero mundo.

No es que despreciamos las intenciones de evitar los males sociales, especialmente la guerra que es uno de los que más estragos ocasiona a la humanidad; lo que realmente despreciamos son sus razonamientos, carentes de toda lógica y de toda noción de justicia.

¿De qué podrían valer las intenciones de un hombre o grupo de hombres, que en sus conclusiones hacen caso omiso de la verdadera causa madre de todos los males?

Combatir la guerra, por ejemplo, solamente porque es un hecho de violencia y crueldad; y aun detener momentáneamente el furor de los ejércitos combatientes, puede constituir una precaria victoria de un pacifismo de circunstancias pero nunca una solución definitiva a la grave cuestión social, existente en todos los países del orbe, cuestión evidenciada por la desigualdad económica entre los hombres; por la esclavitud de una inmensa mayoría; y por todos los hechos de barbarie, desde el atentado a la libertad individual hasta la destrucción de pueblos enteros, que conocemos con el nombre de guerra entre Naciones.

La paz impuesta por el triunfo de unas armas sobre otras, o bien por las amenazas de un grupo de naciones que en conjunto representan una fuerza superior a las que belligeran, no significa la anulación o debilitamiento del espíritu guerrero sino, simplemente, un compás de espera tras del cual la lucha retoma su curso en forma más despiadada e inhumana.

La historia de todas las guerras "pacíficas" corrobora esta afirmación: todo período de tregua impuesta fué



en realidad un período de intensa preparación y perfección en los medios y pertrechos bélicos para futuras matanzas colectivas.

Hora es ya que los bien intencionados y los pacifistas que en verdad anhelan el cese definitivo de la matanza entre los hombres, comprendan que ésta la engendra el Capitalismo y el Estado; es contra estas dos malditas instituciones que debe guerrearse hasta su total aniquilamiento.

Suprimiendo la causa de todas las calamidades, los hombres se sentirán hermanos; sólo entonces la Paz, la Justicia y la Libertad reinarán sobre la tierra.

Tomás Soria.

## Correspondencia de los anarquistas

La correspondencia de los anarquistas siempre nos pareció algo excepcionalmente bueno en el sentido de unir y relacionar fraternalmente a los hombres de ideas.

En lo que nos es personal, confesamos que hemos practicado esa camaradería epistolar en el curso de muchos años, desde los días de nuestra juventud hasta hoy, con óptimos resultados, deicándole el máximo de nuestro tiempo libre.

Hemos verificado, en nuestra experiencia, que escribir cartas es un ejercicio espiritual de primer orden, una gimnasia mental diaria de importancia máxima para el luchador social y propagandista de nuestros ideales.

La correspondencia abre los horizontes, acrecienta la visión, afina más nuestros sentimientos, amplía los conocimientos y contribuye a la superación incesante del hombre anárquico, sea cual sea el lugar donde se halle.

Quizá resulte, muchas veces, más interesante lo que se escribe directamente al compañero, que lo que se destina a ser publicado en nuestra prensa. Y ello, no responde a lo que uno se propone, sino que lo que se escribe al camarada en formar particular e íntima es más espontáneo, veraz y noble, menos artificial que lo destinado a la propaganda por medio de la publicidad.

La discusión de los conceptos, el examen de interesantes iniciativas, la consideración de los problemas por distintas individualidades desde diverso ángulo, la comunicación de experiencias personas y la noticia de los movimientos sociales que tienen lugar en diferentes países, reviste a la correspondencia y fraternal camaradería epistolar, de un valor excepcional.

Aparte de la correspondencia individual que practican siempre algunos anarquistas situados en diversos países, también existieron círculos o ruedas epistolares, centros de relación y camaradería internacional. Alguna de estas entidades hemos conocido hace ya mucho tiempo, la HERMANDAD ANARQUISTA UNIVERSAL, la cual extendió el conocimiento de nuestros ideales en forma amplia, pues cada miembro de la misma era un centro vital de difusión de nuestra prensa y literatura.

¿No podríamos intentar el renacimiento de estos núcleos de relación fraternal para dar mayor animación y extensión a nuestro movimiento ideológico y a la lucha social?

J. TATO LORENZO.

PEQUEÑAS BIOGRAFIAS REVOLUCIONARIAS

## MIGUEL ANGIOLILLO

(19 de Agosto de 1897)

Consideramos conveniente que los compañeros conozcan la vida y las obras de los que se distinguieron por sus ideas, luchas y sacrificios en pro de la emancipación de los hombres.

Entendemos, sin embargo, con ello, no rendir homenaje a los muertos y menos erigirlos en ídolos; tampoco sentimos el prejuicio religioso de aceptar como dogmas de fe las ideas y los principios sustentados por los grandes revolucionarios a través de sus actividades de propagandistas.

Para nosotros no hay dioses ni santos, así se trate de quien inmola su vida joven, serenamente, como Angiolillo, o de quien recibió de sus mismos enemigos el calificativo de "hombre santo": Eliseo Reclus.

Pero las vidas de esos hombres excepcionales marcan necesariamente derroteros en la acción revolucionaria; las altas cualidades que adornan esas vidas constituyen ejemplos para las futuras generaciones y, parafraseando las palabras de Hugo Fóscolo, decimos que el recuerdo de las grandes empresas que realizaron los hombres ilustres, hace que los atrevidos se esfuercen en imitarlos. A tal finalidad responde la publicación de las pequeñas biografías revolucionarias.

Ha transcurrido medio siglo desde que las infamias perpetradas en el tristemente célebre Castillo de Montjuich levantaron un clamor unánime de indignación y de protesta en todos los países civilizados.

Hay un libro, escrito por Bo y Singla, que lleva por título: "MONTJUICH". A través de sus páginas, las misma víctimas relatan las torturas atroces cometidas por los esbirros para que confesaran un delito que no habían cometido.

Resulta poco menos que imposible llegar al final del libro... Tan inhumana, sádica y bestial fué la obra de los torturadores que, el lector, horrorizado y tembloroso, siente encogerse el corazón por la angustia y llenarse los ojos de lágrimas!

Pero hay crímenes que no pueden quedar impunes y el siniestro Cánovas del Castillo, responsable directo de las infamias de Montjuich, caía bajo el revólver de Miguel Angiolillo, en la mañana del 8 de Agosto de 1897.

"¿Por qué he matado?" — decía Angiolillo, al presidente del Tribunal Militar de Vergara, en la sesión del 15 de Agosto. —

"Sigo desde hace años y con el más vivo interés los acontecimientos de Europa: los de España, Portugal, Francia, Italia, Bélgica, Inglaterra. Mis ocupaciones, mis simpatías, me inclinaron siempre hacia la clase laboriosa y pobre de esos países. Y en todas partes he visto el mismo espectáculo de miseria; he oído en todas partes los mismos lamentos; he visto derramar las mismas lágrimas; fermentar las mismas rebeldías; manifestarse las mismas aspiraciones.

He visto siempre en los gobernantes y en los ricos la misma dureza de corazón, el mismo desprecio por la vida humana.

De este modo aprendí que en esta tierra de España, en la tierra clásica de la Inquisición, la raza de los tortu-

radores estaba todavía con vida; aprendí que centenares de seres humanos recluidos en un castillo tristemente famoso, sufrían los más atroces tormentos: que sobre las carnes de estos infelices se experimentaban, con refinamiento, nuevos suplicios, más horribles aún que los de los verdugos medioevales; aprendí que cinco de esos hombres han sido fusilados, que setenta han sido condenados a cadena perpetua, y que centenares de inocentes han sido desterrados; aprendí que estos condenados, estos desterrados eran anarquistas.

Entonces me dije: tales atrocidades no podían quedar sin castigo. Busqué a los responsables: hallé primero los



esbirros que habían servido como verdugos, los oficiales que habían hecho función de jueces, aquellos que habían ejecutado las órdenes feroces y aquel que ferozmente las había impartido.

Sentí que surgía en mi alma un odio invencible contra el ministro que gobernaba con el terror y los tormentos; contra el Presidente del Consejo que enviaba al matadero a millares de jóvenes soldados; contra el heredero de Calígula y de Nerón, contra el Torquemada, el émulo de Stambuloff y de Habdul Hamid; contra el monstruo que estoy contento y orgulloso de haber ajusticiado: Cánovas del Castillo.

¿Sería por ventura una mala acción matar a un tigre cuyas garras desga-



rran el pecho y se ejercitan sobre los cráneos humanos?

¿Es acaso un delito aplastar la cabeza de un reptil venenoso?...

HE AQUÍ, PORQUE YO, NO SOY UN ASESINO, SINO UN JUSTICIERO".

Lo condenaron a muerte y la sentencia se cumplió el 19 de Agosto de 1897, a las 11 de la mañana.

Angiolillo, ascendió sereno las gradas del patíbulo y con voz vibrante, en el momento del sacrificio de su vida, lanzó sobre la muchedumbre conmovida una sola palabra augural de salutación y de incitamiento:

¡"GERMINAL"!...

X. X. X.

Recuperar la libertad de Zolessi, Taño, Pérez, Gómez, Cardozo y Cano, es un deber ineludible

# La libertad de estos seis luchadores debe ser pronto una alegre realidad

## Las Internacionales

La heredera de la Primera Internacional, con los ideales y los principios del Congreso Antiautoritario de Saint-Imier (1872) es la actual Asociación Internacional de Trabajadores A.I.T. Es esa la verdadera Internacional Proletaria y, la única, realmente sindicalista, por cuanto hace suya la concreta declaración del ya citado Congreso de Saint-Imier: "QUE LA DESTRUCCION DE TODO PODER POLITICO ES EL PRIMER DEBER DEL PROLETARIO".

La Segunda Internacional, es una institución en mayor grado política que obrera, para todo servicio de los politicastros socialistas.

La Tercera Internacional, servidora del "bienamado" Stalin, es el ejército del trabajo del Estado Comunista en Rusia y países orientales, y "quinta columna" divisionista y derrotista, en los países de Occidente y de América.

La Cuarta Internacional, está formada por pequeños núcleos seguidores de Trotsky, y es estatista y política como la segunda y la tercera.

En realidad, la segunda, la tercera y la cuarta Internacionales son tres entidades distintas, en cuanto a las ambiciones exclusivistas de cada una de conquistar el poder, de dominar, de explotar al hombre política y económicamente; pero, una misma Internacional de Partidos políticos, disfrazados bajo la etiqueta sindicalista.

## La ola negra

Los creyentes católicos romanos han ampliado sus apetencias. Anhelan por partida doble. Quieren ganar el derecho de entrar como privilegiados en el reino de los cielos, a base de oraciones. Y, de conquistar las llaves del Poder aquí en la tierra, acumulando votos o empujando las armas, según sea el lugar y la oportunidad.

La Iglesia católica romana es maestra en arterias políticas. Tiene una experiencia secular en la virtud de las zancadillas y el dividir para reinar.

En algunos países, después de la salida de obrerista del Papa León XIII, la Iglesia intentó controlar y presidir grandes masas sindicales. En Bélgica y algunas otras regiones de Europa, le fué discretamente. Pero eso fué, apenas, un ensayo. Ahora, de lo que trata es, de dominar políticamente los pueblos, regir a las naciones.

En Francia, el partido católico, participa en las combinaciones estatales. En Italia y en Holanda, el triunfo en las elecciones le ha dado la jefatura del gobierno. En España, con Falange y Franco como instrumentos de violencia y crimen, totalitariamente como a la Iglesia siempre le ha gustado, respaldan una oprobiosa dictadura. Allí, las gentes de la acción católica, desde

los monaguillos hasta el Cardenal Primado, no tienen necesidad de disfrazarse de demócratas y aparecen tal cual son, con su intolerancia siniestra de nazi-fascistas.

Donde la Iglesia triunfa políticamente o por la fuerza, no tardan mucho las tinieblas, son suprimidas todas las facilidades para expresar el hombre su pensamiento y se invade las escuelas y las universidades para desde allí sabotear la cultura.

En aquellos países donde vota la mujer, el confesionario es una herramienta de predominio político de gran éxito. Para desgracia del mundo, frailes y curas tienen todavía una inmensa clientela femenina en muchas partes y son habilísimos para explotarla.

La posición de la Iglesia toma aspectos diversos, según los tiempos, las naciones y las circunstancias que se presenten. Así vemos que en Italia, actualmente, aparece como antifascista, democrática y celosa defensora — de palabra — de las libertades esenciales del hombre.

Pero, el ejemplo de España, es el que debemos tener en cuenta para apreciar su verdadera naturaleza, pues la organización de la Iglesia Católica Apostólica Romana, ha sido siempre totalitaria, en forma de pirámide, considerándose su supremo jefe, el papa, como absoluto jerarca e infalible, autónomo para sus determinaciones y mandatos que no pueden ser contradichos.

## Pordioseros

Hay gráficos dignos. Los hay indignos, los políticos. Estos, son los pordioseros, los llorones de todos los tiempos, los lustra botines de los que mandan, los que andan de rodillas por las alfombras ministeriales o van hasta las paredes del Parlamento, convertidas en muro de sus lamentaciones... ¡qué vergüenza!... Da pena, ver, vencidos y humillados los gráficos del Comunismo, como vencidos y humillados los del socialismo; ambos bandos politiqueros y llorones, desprestigiando un gremio de historia, de dignidad y de luchas; poniendo sombras en la ruta de luz del Sindicato de Artes Gráficas de otros tiempos.

Gráficos politicastros que prostituyen el sindicalismo, han andado rodando los antecelas de la Presidencia de la República, los Ministerios y el Parlamento, mendigando aumentos de salario, pidiendo limosnas, en lugar de enfrentar a los enemigos en acción directa, haciendo hablar alto y recio la solidaridad proletaria.

Qué contraste en las actitudes de los gráficos de ayer y los de hoy!... Los de ayer, jugándose la vida en sus luchas sindicales, en defensa de sus derechos. Los de ahora — salvo muy dignas y muy nobles excepciones — adulando a los políticos y procediendo como pordioseros... Lo dicho: qué vergüenza!...

## PARA QUE DESPIERTEN...

Una vez, hicieron a Krishnamurti la siguiente pregunta:

—¿Cree Ud. que alguna vez volverá a los maestros?"

Y, Krishnamurti, contestó:

—"El que me ha hecho la pregunta, como cree en los maestros y pone en ellos su esperanza, desea hacerme volver a su redil; cree tal vez, que habiendo yo en otros tiempos aceptado esa creencia, volveré a ella."

¿Para qué necesitáis maestros?

Diréis, probablemente, que ellos obran a modo de postes indicadores en el camino de la suprema realidad. Si lo son realmente ¿por qué os detenéis ante ellos para adorarlos? ¿Por qué aceptáis los postes indicadores, los mensajeros, los mediadores, las autoridades espirituales? ¿Por qué, creáis organizaciones y grupos en torno de ellos?

Si lo que buscáis es la verdad ¿para qué toda esa charla insulsa acerca de ellos y para qué esas organizaciones cerradas y conclaves secretos? ¿No es acaso porque resulta más fácil y agradable demorarse, adorar a alguien en un altar al borde del camino, solazarse en ello, que avanzar en el largo trayecto de la búsqueda y la investigación?

Nadie podrá conducirnos a la Verdad. Ni los maestros, ni los Dioses, ni sus mensajeros. Sólo vosotros mismos habréis de bregar, buscar y descubrir. "...Y, remarcando más sus afirmaciones libertarias expresó que, aquellos que son seguidores de maestros o de sus representantes, no comprenden bien que su actitud, "equivale a fomentar la superstición, la opresión y otros males no menos graves. El culto de la Autoridad es la negación de la Verdad. La autoridad nos ciega y el florecimiento de nuestra inteligencia se ve por ella impedido; la arrogancia y la estupidez se acrecientan por su culpa, la intolerancia y las divisiones crecen y se multiplican".

Así, con voz clara y armoniosa, habló para todos, Krishnamurti.

## Las alzas y bajas de Don Dinero

Asombra — aunque se explica con sendas razones — lo que está sucediendo en la Argentina con su moneda. Comparativamente con los signos monetarios de otros países, el valor del peso argentino se ha venido al suelo, alcanzando una acentuada desvalorización.

La gente simplista, todavía cree en los cuentos de la radio y de la prensa burguesa, que sitúa a la actual crisis monetaria en el número de las consecuencias de la pasada guerra y del tenor a una nueva, conformándose en su pasividad y tranquila ignorancia.



No se le ocurre al pueblo argentino, en modo especial a los productores, el averiguar como el Estado maneja su privilegio de imprimir el papel moneda y ponerlo en circulación en doble o triple volumen que el que es normal, no entendiendo esa enfermedad económica que muchos llaman inflacionismo monetario y que conduce a la desvalorización internacional. No se mira con claridad lo que significa la política monetaria

del Estado y como un exceso de circulación del papel moneda, en la Argentina como en otras naciones, acrecienta la miseria de los trabajadores y conspira contra su vivir al incrementar desorbitadamente los precios, distanciando, en una delantera notoria, el alto costo de lo necesario a las demandas de aumentos de sueldo y salario de los animadores de la vida económica: los productores.

Desconoce, también, el proletariado argentino y el de otras naciones, lo que influyen en estos problemas de la valorización y de la circulación de la moneda ese juego de los empréstitos internos al Estado, volviendo al mismo una gran parte del dinero que puso en circulación, animando una industria de ingentes beneficios para los llamados rentistas, la flor de los zanganos de la sociedad capitalista.

El sucio dinero que el Estado maneja como representante de los privilegios capitalistas se juega en múltiples combinaciones y especulaciones oportunistas con vistas al éxito político, ocasionando verdaderas catástrofes económicas que pesan exclusivamente sobre el pueblo productor.

En ese caso particular de la Argentina y su moneda desvalorizada, hay aquellos que todo lo atribuyen a Perón y su Corte de los Milagros, culpándolos de toda suerte de maniobras, nacionales e internacionales, que eleva el costo de la vida hasta las regiones celestes. Otros, en cambio, miran hacia la política militarista de la Argentina, ese presupuesto monstruoso que insuere en 1948, en cuarteles y armamentos, en mantener a miles y miles de parásitos con galones, la cantidad de MIL SEISCIENTOS MILLONES DE PESOS, o sea más de CUATRO MILLONES DE PESOS por día, que forzosamente han de salir de algún lado y pesar en la economía de la Nación.

La verdad es, que el problema es un tanto complejo y que siempre es el pueblo la víctima propicia, ya que todos los gobernantes son lo mismo, en la Argentina como en otras partes. Mientras exista el capital y el Estado, todo será caótico, desordenado, catastrófico, para desgracia de los pueblos.

WALTER RUIZ.

## ENTRE DOS MATERIALISMOS

Es un hecho constatado en la historia: Toda civilización va irremisiblemente a la deriva, cuando la humanidad carece de ideales que le sirvan de alien-



to y de norte; cuando no hay progreso moral; cuando los valores espirituales se hallan absorbidos o desnaturalizados por un progreso puramente mecánico, y por un sentido bajamente materialista de la vida.

La misma sociología, que armonizándose con las demás ciencias, podía ponerlas a todas al servicio de la justicia social, ha derivado en un materialismo simplista y grosero. Hasta ese experimento social que pudo ser grandioso, la Revolución Rusa. ¿en qué se convirtió? En la más feroz tiranía, en el más uniforme y servil automatismo. En un nuevo imperio, con sus cesares rojos, sus pretorianos y sus falanjes de escavos.

Ese inmenso país, que disponiendo de riquezas naturales enormes para bastarse así mismo y a una buena parte de la población del globo, habría podido convertirse en la aurora de un nuevo mundo, en el punto de partida de una nueva civilización; por culpa del concepto marxista interpretado en su más bajo sentido, sus fanáticos lo han impuesto como un dogma, erigiéndose en dueños absolutos del país y en enemigos encarnizados y verdugos de toda concepción socialista o anarquista, y de cuantos no piensan como ellos y se someten a su férula.

A la autoridad y explotación capitalista ponen estos despotas de nuevo cuño, no la libertad ni la igualdad de derechos para toda la colectividad, sino su propia dictadura y monopolio eco-

nómico del Estado, tan tiránico y tan absorbente como el que les precedió. Cortar las alas a todo pensamiento propio; matar la personalidad humana; medir y reducir al mismo rasero mental a todos los hombres condicionados a las leyes del Estado Staliniano, asegurándoles a todos la pitanza como a un inmenso rebaño; he aquí su ideal máximo.

En esto ha venido a parar la civilización actual: Fluctúa entre dos materialismos: el materialismo individualista burgués, y el materialismo comunista de Marx. Esta es la cruda realidad.

Sólo un gran ideal pues, podrá salvar al mundo actual, sacando del caos y del cieno en que se halla sumergido: en nuestro sentir, este ideal es el Comunismo Libertario.

F. B.

## UNA PERFECTA DEMOCRACIA

Aquí como en cualquier parte, vivimos en una perfecta Democracia, y si lo hemos olvidado, de cuando en cuando, nos lo recuerda en sus discursos el que está "arriba" como primera figura gubernamental. Ya lo saben los señores accionistas de todas las industrias, los señores: Regusci y Voulminot, M.D.F., la Liga de la Construcción y los frailes, más perfecta imposible...

Los que no quieren verla tan perfecta son los revoltosos anarcos insuertos de la acción directa, que plantean complot al Estado. Y piden respeto y libertad. Una vida más digna y menos miseria decorada con brillantes mentiras. Lo que se busca es el más absoluto conformismo; el matar el espíritu de crítica de los que aun no se arrodillan ante la burocracia parasitaria estatista.

Para apretar más la explotación en el futuro, sin encontrar obstáculos. Perfecta democracia es para los serviles del Sindicalismo Ugetistas, aplaudiendo a sus amos.

KANTOR.

### Hagamos ejercicio del bien luchando por estos seis obreros conscientes

## Firme sigue la huelga en los talleres Regusci y Voulminot

Pese a todos los esfuerzos que vienen realizando los testarudos de la empresa Regusci, no han podido lograr con ello quebrar la altivez obrera, ni su conciencia y mucho menos la solidaridad local e internacional que se viene desarrollando de manera auspiciosa

### LA GRAN BOFETADA DE LOS OBREROS ESTIBADORES DEL PUERTO

Como demostración elocuente de lo que hemos venido afirmando respecto a la solidaridad obrera para con los huelguistas de los Talleres de Regusci y Voulminot, hemos de destacar este hecho reciente, singularmente digno de los obreros estibadores de nuestra capital.

Un buque Holandés cuyo capitán ignoraba o simuló ignorar, el conflicto que la Empresa Regusci mantiene con sus obreros, contrató los servicios de ésta para realizar algunas reparaciones.

Cuando dos sujetos que oficiaban de "carneros" en lo de Regusci, se disponían pisar en el buque referido, los Obreros Estibadores le plantearon al capitán del barco el dilema escueto, claro, rotundo y valiente de que "si esos krumiros hacían las reparaciones, ellos no trabajaban".

Y los carneros tuvieron que volverse al redil de los señores Regusci y contritos y amilanados.

Otra empresa que respeta las decisiones de la Federación Naval hubo de realizar el trabajo en dicho buque.

Digna, valiente y ejemplarizadora ha sido la actitud de los obreros estibadores.

Gran bofetada al rostro de cemento que vienen exponiendo los "ingenieros" Regusci y Voulminot ante la consideración de repulsa que sienten los hombres dignos ante tales industriales.

en beneficio de los huelguistas, comportando, también, significativo favor a la justicia y los derechos inalienables de las reivindicaciones obreras.

De nada les ha servido a los ingenieros de marras, la propaganda fotogénica de los papinatos pagados para esos fines, ni la costosa subvención al pseudo sindicato y a sus "secretarios" que tienen tanto de metalúrgicos como el Padre Iribarren de obrero.

No es gente fotogénica la que necesitan, y menos de esa que no tiene la mínima dignidad para evitar que sus "fachas" estúpidas y traidoras se revelen tan cínicamente sólo para dar satisfacción al alma tortuosa de quienes les pagan, sin pensar que mañana esos mismos han de darle como ya se la han dado a muchos de ellos, la patada sacramental en aquella otra "facha" que no exhiben.

No es esta clase de gente que por su incapacidad de operarios navales prestarse a tan serviles y ruines medios de propaganda la que Regusci necesita para recomenzar sus tareas en reparaciones navales. Bien lo sabe esa firma y bien que se moviliza por ello de aquí para allá, a objeto de conseguir obreros capacitados, como así también para romper el lazo solidario que internacionalmente se está creando para estrangular su soberbia, su despotismo y brabuconería.

Cierto que va prolongándose este deseo de todos los hombres dignos, mas las últimas andanzas de estos mal aconsejados y torpemente guiados industriales, ya revelan un achicamiento moral y sus manotazos de hombres que ya se sienten ahogar dentro del creciente ambiente solidario de los trabajadores. Y ya asumen actitudes que a cualquier obrero huelguista avergonzaría realizarla por configurar ellas la confesión de una derrota sin atenuante de ninguna especie.

La firma Regusci y Voulminot aun cuando persiste en mantener el conflic-

### SONORO SOPAPO DE LA FEDERACION MARITIMA AL DURO ROSTRO DE LOS REGUSCI

"El Constructor Naval", órgano de la Federación Naval de la Argentina, hizo público las andanzas mendicantes de los señores Regusci y de dos de sus testaferros que oficiaban de designados y serviles traidores.

Todos ellos, luego de recorrer infructuosamente todas las oficinas del Trabajo que el Peronismo tiene montadas, no tuvo más remedio que dirigir sus pasos hacia la Federación Marítima Argentina y allí — como dicen — hubieron de "llorar la milonga".

Quejéronse los andantes en derrota, del asedio de que son víctimas y rogaron a los dirigentes de la Federación, que trataran de levantar ese boicott que tanto les viene pesando.

Los Marítimos, a quienes no podrán calificar los representantes del eslabón perdido, como organización anarquista, ni mucho menos, dieronle el espaldarazo y además, hicieron entrega a los obreros huelguistas de las ridículas "pruebas", que los Regusci habían confeccionado para simular una injusticia.

Además, la F. O. M., destacó una delegación para Montevideo, quien ante una numerosa asamblea de huelguistas, reiteraron su solidaridad y su apoyo a los obreros en conflicto, constituyendo este gesto, el más sonoro sopapo asestado a los -isibles adinerados que nos ocupa.

to, todos sus propósitos son un fracaso. Evidente es el desastre moral y económico que vienen sufriendo y nada ya los salvará de ello.

La firma Regusci y Voulminot está conminada de manera ineludible a arreglar con sus obreros en huelga, o bien no explota más ese gran filón que ha enriquecido a sus antecesores y que no es otro que esa labor de reparaciones navales.

Angel Thloma.

tes, firmados por un grupo de obreros foristas, fueron arrestados por empleados de policía quienes, diciéndose intérpretes de la "Declaración", negaron terminantemente a los obreros el elemental derecho a propagar su organización.

Antaño, por análogos hechos, la policía BRAVA nos reconocía cierta parte de razón: "tienen razón, pero marchen presos".

Ogaño, la policía no nos da ni pizca de razón, y nos lleva presos.

¿Para qué queremos la razón si tenemos la "Declaración de los Derechos del Trabajador"?

Está claro: antes nos llevaban presos teniendo nosotros razón; hoy porque tenemos derechos.

Y es que el gobierno — cualquier gobierno — no puede dar a los trabajadores y al pueblo, otra razón ni otros derechos que no sean cadenas; y nada más que cadenas.

TEESE.

## La acción directa en Bolivia

Donde los trabajadores están unidos y son verdaderamente solidarios en la acción directa, no admitiendo la introducción de los políticos, se triunfa siempre de los enemigos clasistas, los del Estado y del Capital, cuya crueldad en la persecución y en la tortura de los trabajadores es bien notoria.

Desde el mes de mayo de 1947, los compañeros más esforzados de la Federación Agraria y de la Federación Obrera Local de La Paz, Bolivia, estaban presos. Se les acusaba de delitos que no habían cometido, relacio-

nados con la cuestión social. Los jueces, representantes de los explotadores del hombre y lacayos del Estado y del Capitalismo, creían poder mantener años y años de prisión a nuestros buenos camaradas. Pero no contaron con la solidaridad de los trabajadores, la cual se habría de imponer como fuerza dominante y, arrancarle de las manos a sus víctimas proletarias.

De una carta que recibimos, tomamos los datos que reseñan la gran victoria obtenida por los trabajadores de Bolivia.

Nos dicen: Los trabajadores de Bolivia, hemos obtenido un triunfo en favor de la libertad de nuestros presos. Acción de afuera y de adentro, combinada, resultó un éxito, obteniendo la libertad de nuestros presos sociales.

Huelga del hambre de los presos, afirmando con hecho que preferían morir antes que seguir siendo las víctimas de una Justicia de Clase tras las rejas de la cárcel, meses y meses. Hacía más de un año y los jueces no resolvían dando largas a esta cuestión. La agitación nacional internacional parecía importarle poco a los tribunales, lo mismo que los sendos escritos de los defensores.

Cansados los presos de esta situación y también los trabajadores organizados, decidieron recurrir a la acción directa. El proletariado de La Paz apoyó la huelga de hambre de los presos, dando un plazo de 24 horas para que se resolviera la cuestión, bajo la afirmación de declararse en huelga general.

Y, al pesado armatoste de la Justicia de Clase, ante el apremio de los trabajadores, le salieron alas, y los presos recuperaron la libertad.

Un saludo fraternal enviamos al proletariado de Bolivia que tan hermosa lección solidaria ha dado, en esta hora de crisis en que actitudes como ésta son tan necesarias, y que por desgracia, son poco frecuentes.

## Balance de «Inquietud»

Julio — Agosto 1948

### ENTRADAS —

Ricardo Portela	\$ 3.00
Marcial Portela	" 3.00
Alfredo Portela	" 3.00
Antonio Conde	" 3.00
Fedullo	" 0.50
F. S.	" 2.50
Santiago Nogueira	" 2.50
Spinelli	" 0.50
Gervasio Núñez	" 1.00
Gerardo Núñez	" 1.00
J. Tato Lorenzo	" 1.00
T. Maldonado	" 1.00
Luis A. Castelli	" 1.50
Moreno	" 2.00
Angelito Buzetti	" 1.00
F. Bazal	" 2.00
Aquilino	" 1.00
Rogelio Pérez	" 7.00
R. O. Romero	" 1.00
Candias	" 1.00
T. Rodríguez	" 1.00
M. Rodríguez	" 1.00
A. Espinosa	" 5.00
Martín Iribarne	" 2.00
Tecló Zorrón	" 2.00
Antonio Vázquez	" 2.00
Casilla - Cerro	" 2.00
Bruno Iribarne	" 2.00
R. Suárez	" 2.00
Petiso Mauá	" 4.00
Compañero de Córdoba y N.	
N. Argentina	" 22.90
X. X. de la Argentina	" 16.25
<b>TOTAL</b>	<b>\$ 100.65</b>

### SALIDAS —

Déficit del N.º 44	\$ 5.96
Impresión del N.º 45	" 65.00
Franqueo del N.º 44	" 2.23
Varios	" 1.00
<b>TOTAL</b>	<b>\$ 74.19</b>

<b>ENTRADAS</b>	<b>\$ 100.65</b>
<b>SALIDAS</b>	<b>" 74.19</b>

Superávit que pasa al N.º 46. \$ 26.46

## LA PALABRA LIBERTAD

El sacerdote, representante de una iglesia intolerante que ha sido por siempre totalitaria y absolutista, cuando habla de libertad y la elogia, está simulando y mintiendo.



Cuando, desde una tribuna en la plaza pública o en una asamblea el orador comunista se pronuncia en favor de la libertad, está mistificando y engañando a sus oyentes.

Las aspiraciones del comunista dirigente, se orientan hacia la conquista del Poder. Su finalidad es implantar un sistema nazi-fascista, militar y policiaco, donde las únicas palabras que se pueden pronunciar deben coincidir siempre con los actos y pensamientos de los jefes, adulándolos.

Pero, si el gobernante de una democracia quien le canta a la libertad, también hay que tomarlo a risa, porque entonces hay abuso de cinismo.

Cuando es el capitalista quien exalta la libertad como el supremo bien de la vida, entonces hay que ponerse en guardia y a la defensiva, porque la única libertad que el capitalista conoce, es la de robar y beneficiarse con los frutos de las actividades de los productores.

Si por ventura es un militar quien habla de libertad, casi seguro es que viene de tomar un trago o se ha vuelto loco repentinamente, olvidando su uniforme y su cuartel, y es muy probable que ni sabe lo que dice.

Los papagayos enredapleitos — leguleyos y jueces — pocas veces mencionan la libertad, y en cambio, proclaman su devoción por la Justicia.

Cuando sentimos pronunciar esa palabra por ellos, consideramos que la mentira llega hasta las nubes y el cinismo no cabe en la cuenca de los mares.

También el político habla con unción de la libertad, pero todos sabemos bien que es un mercader que lleva adelante su negocio, tratando de hacer pasar sus monedas falsas como si fuesen buenas.

### NOTICIAS DE LA ARGENTINA

## El derecho a organizarse

Resulta ahora, que los creadores de la "Declaración de los Derechos de los Trabajadores" son los que a toda costa pretenden obligar a los trabajadores a que no se organicen en aquella institución obrera de base de acción directa y especialmente en el seno de la Federación Obrera Regional Argentina que cuenta con un honroso historial de luchas emancipadoras.

Es más, han declarado sistemáticamente ilícitos todos los movimientos huelguísticos de orientación forista y persiguen a aquellos obreros que propagan los principios de la FORA y difunden sus publicaciones.

En Córdoba, no ha mucho, la policía secuestró los periódicos anarquistas que se vendían en los kioscos: allanó domicilios de obreros idealistas y se incautó de cuantos libros, folletos e impresos se relacionan con el movimiento obrero finalista.

En Salta, en ocasión de hallarse los compañeros distribuyendo unos volan-

